

RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur: 99
FRANZ XAVER FRIEDRICH

Wien, am 6. April 1933

Die Auswanderung nimmt ab.

Im Vorjahr 1.050 Wiener ausgewandert.

Nach einem auf Grund von Mitteilungen des Wanderungsamtes von der Magistrats-Abteilung für Statistik erstatteten Bericht wanderten im Jahre 1932 insgesamt 1.050 nach Wien heimatberechtigte Personen aus. Da im Jahre 1929 bloss 979, im Jahre 1930 bereits 1.063 und im Jahre 1931 insgesamt 1.378 Wiener ausgewandert waren, ist die Zahl der im Berichtsjahr ausgewanderten nach Wien zuständigen Personen gegenüber 1929 um 71 gestiegen, hingegen gegenüber 1930 um 13 und gegenüber 1931 um 328 zurückgegangen.

Die Länder, nach denen die Auswanderungen in den letzten Jahren erfolgten, sind hauptsächlich die Union der russischen sozialistischen Sowjetrepubliken, die französischen Kolonien, die Vereinigten Staaten von Amerika, Palästina, Argentinien, die Türkei und Brasilien. Nach Sowjetrussland wanderten im Berichtsjahr 465 Wiener aus gegenüber 788 im Jahre 1931 und 75 im Jahre 1930. An zweiter Stelle stehen die französischen Kolonien, nach denen im Vorjahr 112 Wiener auswanderten, während im Jahre 1931 die Zahl der Auswanderungen 138 und im Jahre 1930 135 betragen hatte. Dann folgen die Vereinigten Staaten von Amerika; nach diesen waren im Jahre 1930 noch 127 Wiener ausgewandert, im Jahre 1931 nur mehr 89 und im Berichtsjahre bloss 86. Die Auswanderung nach Palästina nimmt zu; die Zahl der nach Palästina ausgewanderten Wiener ist von 21 im Jahre 1931 auf 72 im Jahre 1932 gestiegen. Nach der Türkei nimmt die Auswanderung ebenfalls zu; dorthin waren im Jahre 1929 39, im Jahre 1930 37 und im Jahre 1931 44 Wiener ausgewandert, während im Berichtsjahr 56 Wiener Auswanderer die Türkei aufsuchten. Während im Jahre 1930 Argentinien als Auswanderungsland noch an erster Stelle gestanden war, nimmt es jetzt den fünften Platz ein, da die Zahl der Wiener Auswanderer gegenüber 196 im Jahre 1929, 263 im Jahre 1930 und 93 im Jahre 1931 im Berichtsjahr bloss 68 betrug. Gänzlich zurückgedrängt als Auswanderungsziel wurde Brasilien; während im Jahre 1929 noch 242 Wiener nach Brasilien ausgewandert waren, waren es im Jahre 1930 nur mehr 165 und in den Jahren 1931 und 1932 nur mehr je 45.

.....
Bezirksvertretung Mariahilf.

Die Bezirksvertretung Mariahilf tritt am Donnerstag, den 27. April, um 18 Uhr zu einer Plenarsitzung zusammen.

.....